

## RECUERDOS DE LA GUERRA DE AFRICA.

CONTINUACIÓN.

Hé aquí ahora la contestación del ministro del Sultán:

«Sidi-Mohamed el Jetib al cónsul general de España:

«TANGER, 7 de Septiembre de 1.850.

Alabanzas á Dios único.

No hay poder ni fuerza sino en Dios excelso y grande.

A nuestro amigo el ilustrado caballero, el representante encargado de Negocios y cónsul general de la nación española, Excelentísimo Sr. D. Juan Blanco del Valle.

Preguntamos por vos y rogamos á Dios que esteis bueno.

Y despues:

Nos ha llegado vuestra nota del 5, en que nos renovais por escrito las reclamaciones que nos hicisteis, primero de palabra, y despues por medio de vuestro primer intérprete, cuando os ausentasteis de Tetuán. Por el mismo os hice decir que todas serian satisfechas, excepto la relativa á la declaración sobre las obras, por no estar para ello autorizado, y sobre la cual consultaríamos á nuestro amo, á quien Dios asista. Así lo hemos hecho, y cuando recibamos su repuesta os la dirigiremos.

Estoy, sin embargo, en el deber de decir que las salidas que el gobernador de Ceuta hace con las tropas de la plaza dentro de nuestra línea para batir á vuestras kábilas, aumentan el fuego de la sedición entre los campesinos y entorpece vuestras gestiones en favor de la paz y tranquilidad de ambas naciones.

Si dicho gobernador no se abstiene con lo que vos le digais, escribidlo á vuestro Gobierno para que le haga cesar en unos actos que no me permito calificar en honra de vuestra nación.

El Gobierno de vuestra Reina, que se distingue por su ilustración y la rectitud de sus principios, no se negará á lo que la justicia y la humanidad demandan, á lo que reclaman las buenas relaciones de amistad entre ambos países, y á lo que tenemos derecho á exigir por el art. 15 del tratado de 1.789, en 1.845 ratificado.

Nos, por la presente, protestamos del injusto é impolítico proceder de un funcionario militar, que parece complacerse en conmover los ánimos de los moros, sus vecinos, y encender entre ellos la tea revolucionaria.

Si en vez de haber esperado á que el castigo de los primeros delinquentes se hubiese ejecutado, no hubiera salido con sus tropas á clavar una bandera con bético aparato y á los gritos de ¡viva la Reina!; si no hubiera amenazado á los moros, que aquel acto inusitado presenciaban, con levantarla sobre sus cabezas si era derribada; si no los hubiera insultado y ultrajado injustamente; si hubiera tenido en cuenta que se dirigía á gentes ignorantes que no conocen regla alguna, no habríamos llegado á la situación lamentable en que nos encontramos en los momentos mismos en que el Rey nuestro amo se halla en víspera de ser llamado á si por Dios omnipotente.

El gobernador de Ceuta debe ser, á los ojos de vuestro ilustrado Gobierno y de la Europa, el único responsable de la revolución en que se agitan estos pueblos y de todo cuanto ha ocurrido y ocurrir pueda.

Vuestro Gobierno no puede tener queja del nuestro. Llamadle la atención sobre lo que el art. 45 del tratado prescribe. Recordadle si nó, el convenio que nos empeñamos en celebrar, y celebramos, solo por lograr el bien estar y sosiego de los siervos de Dios, cuando el mencionado jefe militar descargaba el fuego de sus cañones sobre los vasallos de nuestro amo, y les dirigía la amenaza de construir el Cuerpo de guardia con sus propias cabezas.

Nos intimais que en el término de diez días nos resolvamos á satisfacer vuestras demandas. Vos, que sois un caballero tan ilustrado, comprendereis que en el estado de gravedad en que la salud de nuestro amo se encuentra, nada puede hacerse

ahora. Si así no fuese, todo quedaria arreglado y concluido.

Cuanto nos habeis pedido, lo hemos elevado al Rey nuestro amo, cuya respuesta aguardamos y os remitiremos cuando nos sea llegada.

Entretanto, os rogamos escribáis á vuestro Gobierno asegurándole que nuestro señor, á quien Dios proteja, castigará severamente á los culpables. Hacedle conocer la situación delicada en que se encuentra, y que su disgusto por la conducta de los de Anghera no será menor que el suyo.

Recordadle también que, durante muchos años, las kábilas sus vecinas no ofendieron á la plaza de Ceuta, y que si ahora la han ofendido, la culpa toda debe recaer sobre el gobernador de ella, que en tan poco tuvo el interés de su pueblo y la amistad que entre nuestros respectivos Gobiernos reinaba.

Os rogamos de nuevo que no dilatéis pedirme la prórroga que os demandamos. Ya sabréis las noticias que corren sobre nuestro amo y señor.

Es cuanto os participamos, confiando en Dios alabado que nos haga venir en acuerdo.

Y la paz. En Tetuán á 8 de Safar.—Igual á 7 de Septiembre de 1859.

(Se continuará.)

## MUERTE DE MARGALLO.

El general Margallo ha muerto al frente de las tropas, en el puesto de mayor peligro. Ha sacrificado su preciosa vida en el altar de la patria. Si como general de la plaza de Melilla cometió imprevisiones, incurrió en errores, en cambio ha muerto como un héroe. Ha vertido su sangre generosa en holocausto de la madre España.

Son estos momentos de duelo y de indignación. Lloremos la muerte del héroe invicto y preparémosnos á vengar su noble sangre derramada por la bárbarie rifeña, y con ella tanto ultraje y tanta víctima. Que se realice un escarmiento cruel y espantoso con esos brutos, cobardes asesinos de los soldados de la patria. ¡Que por cada gota de generosa sangre española vertida corra un mar de vil sangre moruna!

Unamos nuestro duelo y nuestra indignación á la indignación y al duelo de la madre patria. Pidamos el exterminio de los asesinos: que nuestra metralla arrase sus campos, sus mezquitas, sus cementerios, sus vidas ¡¡Marruecos entero, si preciso fuera para lavar el honor de la patria y la sangre de nuestros soldados!!

¡¡Viva España!!!

## LO DE MELILLA.

(DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR)

### DETALLES.

Ampliamos las noticias que nos comunicó nuestro corresponsal anteayer.

**Número de moros.**

Se han calculado en 10.000 los moros que han atacado á nuestros soldados.

Estaban armados de fusil Remington. Tenian doble línea de trincheras.

**El combate.**

Nuestros soldados tuvieron que retirarse al mando del general Margallo que los guiaba. Se refugiaron en el fuerte de Cabrerizas altas, desde donde los tiradores Maüser causaron grandes bajas á los rifeños.

El general Margallo intentó la salida del fuerte, y á los pocos pasos del mismo, cayó muerto por varios balazos del enemigo. La impresión fué penosísima.

Los moros arrojaron su ataque á la plaza con impetu formidable.

Nuestros fuertes descargaban la artillería sobre las masas de los rifeños, que redoblaban sus esfuerzos.

Los moros se apoderaron de las trincheras construidas por el general Ortega.

Hasta ahora se ignora el número de bajas, pues

no se han recibido detalles, pero por el tiempo y la intensidad del fuego se supone que han de ser muchas. La lucha llegó á ser de fuego de fusilería entre la plaza y los moros.

**El general Margallo.**

La llegada del cadáver de Margallo causó una impresión dolorosa. Confirmado que Margallo se precipitó sobre los moros, con unos cuantos tiradores y á través de una lluvia de plomo.

**Buques ingleses.**

En Algeciras han fondeado veintidos buques ingleses.

Se comenta mucho esto, debido á lo sucedido en Melilla hace pocos días.

**GRAN REGALO.**—Véase el anuncio de alquiler de novelas en la 4.ª plana.

## GAGETILLAS

**Nuestros telegramas.**

Los que un día y otro han venido dudando de la veracidad de nuestros telegramas, habrán tenido ocasión de convencerse de que ni ayer ni hoy han tenido fundamento esos rumores, propalados con la sana intención de perjudicar los intereses de una empresa que hace muchos años viene dando muestras de que no le duelen esfuerzos ni sacrificio alguno, con tal de tener al corriente de todo cuanto ocurra en España y fuera de España, á sus apreciables lectores.

El parte oficial publicado despues de salir á luz nuestro número del domingo, confirma en todos sus detalles cuanto decian nuestros telegramas que recibimos en el día anterior, sábado, y en la madrugada del domingo, debido á nuestro bien informado corresponsal Sr. Perpén, que no descansa un momento en sus tareas de información, siendo todo lo verídico que se requiere en las circunstancias porque estamos atravesando hoy.

Lo mismo de nuestros telegramas lo confirman también á diario los periódicos de Madrid.

Por esta prueba deben convencerse todos, que nuestro servicio telegráfico no es limitado y que cuando es necesario sabemos hacer los sacrificios que nos impone la obligación que tenemos de informar fielmente á la provincia y á nuestros suscriptores.

Si desde el primer momento no hubiera sido así, tiempo hubiera habido para juzgar de otra manera nuestro proceder, que en todas ocasiones hemos trabajado para que sea correcto, lo mismo en favor de la patria que de nuestra provincia y de los intereses generales del país.

Los que desconocen estos sacrificios, bastante castigo tienen con ver que vivimos dentro de nuestra esfera independiente y con el apoyo de nuestros lectores que no nos han abandonado en los treinta y cuatro años de vida que lleva esta publicación.

Pueden juzgarnos como quieran nuestros enemigos; nosotros no tenemos ofensas que vengar; perdonamos todas esas *habladurias* que no llegan siquiera á molestarlos.

Ya se habrán convencido de que no hay tales telegramas simulados.

Quince telegramas recibimos entre la tarde del sábado y la madrugada del domingo, con más de mil palabras.

Esto supone un gasto superior á nuestras fuerzas y á los recursos con que contamos para el sosten de nuestra publicación; pero todo lo damos por bien empleado, con tal de que nuestros lectores conozcan los esfuerzos que hacemos y que algún día tendrán su recompensa.

**La cuestión de Melilla.**

Numerosos eran los grupos de personas que llenaban anteayer mañana el Paseo, aguardando la salida de nuestro diario, para enterarse de los últimos telegramas recibidos, referentes á la cuestión de Melilla.

La impresión que causó en todos la noticia de la heroica muerte del general Margallo y la retirada de nuestros soldados del campo limitrofe á la plaza, fué penosísima.

El caracter español, pundonoroso y amante de la patria, como él solo, se veia otra vez violentado, y dentro del corazón de cada vecino se amontonó sin duda en aquellos instantes en que el telegrafo nos daba cuenta de un nuevo desastre, toda la sed de venganza y de odio á que se han hecho siempre merecedoras las salvajes kábilas del Riff.

De venganza sí, porque ese es el deseo de todos en estos momentos, en que ya no debe esperarse á la tercera arremetida.

¡Qué júbilo habrán sentido los moros al ver caer bajo el plomo asesino de sus fusiles el héroe de Melilla, el general valiente y pundonoroso que ha dado su vida por la patria! ¡Qué júbilo habrán sentido todos ellos al deshacer nuestras trincheras y ver correr hacia los fuertes á nuestros soldados para guarecerse detrás de sus muros!

Oh, españoles: esto no debe quedar sin castigo, porque es la honra de España la que aquí se juega; el nombre glorioso de nuestros padres, el brillo inmaculado de nuestra bandera.

Si el gobierno no procede inmediatamente á enviar tropas, no dos mil ni tres mil soldados, sino quince, veinte mil que fueran necesarios para arrojar á bayonetazos á los rifeños, todos debemos

pedirlo entre protestas, que es nuestra madre la que se vé amenazada; que es España, la vencedora de Guad-el-Jelú, la que hoy quieren abofetear ante los muros de Melilla un puñado de bárbaros sin Dios y sin conciencia.

No esperamos que el gobierno se cruce de brazos, porque esto daría lugar á la sospecha de que no es la patria antes que todo; y viene á hacernos que en él confiemos, la salida precipitada del ministro de la Guerra al frente de varios regimientos.

Las kábilas limitrofes á nuestras posesiones en Africa, son una manada de lobos que es menester extirpar cuanto antes.

Duro, pues, con ellos, sin contemplación ni duda, y por cada gota de sangre española derramada, hagamos que brote millones de libras de la suya ruin y miserable.

**¿Dónde está el patriotismo?**

Cuando en casi todas las capitales y poblaciones de alguna importancia de España se hacen imponentes manifestaciones para protestar del bárbaro atentado cometido por las kábilas del Riff; cuando todos los partidos sin ninguna excepción están conformes al grito de «Viva España con honra» y en todos los puntos de Andalucía, Madrid y Barcelona se despiden con música y aclamaciones á los soldados que van á Melilla para vengar á nuestros hermanos tan bárbaramente asesinados, y mutilados sus cadáveres; cuando de todas partes se hacen ofrecimientos al Gobierno para ayudarle en tan digna obra como es la de dejar nuestra bandera en el lugar que le corresponde, y en fin, cuando el entusiasmo es general, nuestra ciudad se muestra tan apática por parte de sus autoridades, como si sangre española no corriera por sus venas.

¿A qué obedece esto? Lo ignoramos.

Todos los Ayuntamientos, aun los de escaso vecindario, han protestado de los hechos salvajes cometidos por las kábilas del Riff; han celebrado manifestaciones iniciadas por sus representantes y hasta han publicado alocuciones al pueblo.

En Purchena, Velez-Rubio y otros pueblos de esta provincia se ha protestado con energía.

El Ayuntamiento de Almería no ha hecho absolutamente nada. Se han marchado en diferentes veces gran número de soldados para la plaza de Melilla y nadie se ha acordado el ir á despedirlos.

¡Bien es verdad que del Ayuntamiento de Almería no podemos esperar otra cosa!

¡Qué patriotismo!

**Procesiones.**

Anteayer se celebró la procesión que hace años se viene verificando en honor de Ntra. Sra. del Carmen, recorriendo las calles de Murcia y algunas del Barrio Alto.

También tuvo lugar ayer en Viator la fiesta en honor de Ntra. Sra. de las Angustias, patrona de aquel pueblo.

A ambos actos asistió numerosa concurrencia.

**A cobrar.**

Mañana se abrirá el pago de la mensualidad de Octubre á las clases activas y pasivas que cobran por la Tesorería de esta provincia.

**Traslado.**

Ha sido trasladado á la Intervención de Hacienda de esta provincia, el oficial de la de Sevilla, D. Eduardo Sanchez Palencia.

**Oposiciones.**

En la Universidad de Granada se ha recibido una real orden, suspendiendo las oposiciones anunciadas para proveer las escuelas vacantes en el distrito.

La suspensión obedece á que la superioridad estudia la reforma del Reglamento porque se rigen dichas oposiciones.

**Noticias militares.**

Por el Ministerio de la Guerra han sido destinados para prestar sus servicios en el regimiento reserva de Almería, los capitanes de infantería de línea D. Manuel Segura y D. Francisco Garcia.

**A presentarlos.**

Por la Administración de Hacienda de esta provincia, se ha concedido un último plazo, que espirará el día 15 de Noviembre próximo, á los Ayuntamientos de Alicón, Alcontar, Berja, Chercos, Chirivel, Fondón, Felix, Garrucha, Gergal, Huércal-Overa, Instinción, Lijar, Nacimiento, Paterna y Vicar, conminándoles con la multa que corresponda, en caso de no hacerlo, para que en dicho plazo remitan las copias certificadas de sus respectivos presupuestos.

**Jefe de administración.**

En atención á los servicios prestados por el notario de Albó, D. Trinidad Nin de Cardona, auxiliando desinteresadamente á la Comisaría Régia, con motivo de las inundaciones de Consuegra y Almería; por Real Decreto de 26 de Octubre actual, se le han concedido los honores de Jefe de Administración, libres de gastos.

**Noticias de la provincia.**

Los Sres. Guillén y Compañía, del comercio de Adra, han tomado en traspaso el establecimiento de paquetería y coloniales que en aquella plaza poseía nuestro amigo D. Fulgencio Espa Alonso, el cual seguirá con la explotación de la fundición de plomos, por su exclusiva cuenta.

**Dentista.**

Muy en breve llegará á esta capital el conocido dentista Sr. Gonzalez Vera, el que se hospedará en la Fonda de Tortosa.



**Material de Telégrafos.**

A bordo del *Numancia* salieron ayer para la isla de Alborán, el Sr. Perez Blanca y dos oficiales, con el fin de instalar algunos aparatos telegráficos en aquella Estación intermedia.

**Manifestación.**

Gran número de estudiantes y del Instituto y Escuela Normal recorrieron ayer las calles dando fuertes gritos de protesta contra los moros de las kábilas del Riff, y llevando dos banderas negras.

Los manifestantes que eran numerosos, estuvieron en el Gobierno civil, diciéndole el Sr. Gobernador que siguieran en manifestación sin promover escándalo, y evitar que ocurriesen incidentes desagradables.

Después recorrieron el comercio, obligando a que cerrara las puertas.

Una comisión de aquellos estuvo en nuestra redacción a manifestarnos que si resultase verdad la llegada a este puerto del crucero *Conde del Venadito* volverían a reunirse para hacerle un buen recibimiento, por su comportamiento en las aguas de Melilla.

Alabamos la conducta de los jóvenes manifestantes.

**El tiempo.**

Ayer presencióse la atmósfera un poco entoldada por ligeras nubes, cayendo sobre nuestra capital una pequeña llovizna, que hizo concebir algunas esperanzas a nuestros labradores, los cuales aguardan con verdadera impaciencia las lluvias.

**Viajero.**

De regreso de Dalias hemos tenido el gusto de saludar en esta capital a Don Antonio Zamora y Joya, apreciable y distinguido amigo nuestro en Gergal.

**Lotería de Hamburgo.**

Nuestros apreciables lectores leerán en la presente edición un anuncio de la bien reputada firma de los Sres. Valentin & Cia., Banqueros y Expenduría general de lotería en Hamburgo, tocante a la lotería de Hamburgo y no dudamos que les interesará mucho, ya que se ofrece por pocos gastos alcanzar en un caso feliz una fortuna bien importante. Esta casa envía también gratis y franco, el prospecto oficial a quien lo pida.

**Emulsión Scott.**

Está llenando un gran papel en la terapéutica moderna.

(Desconfiese de eso que llaman fórmula Scott.)

Almería 6 Junio 1.887.

Hace bastante tiempo que vengo empleando con feliz éxito de la *Emulsión Scott* en aquellos casos en que hasta ahora usaba el aceite de bacalao, debiendo hacer constar que los enfermos, especialmente los niños, lo toman mejor, pues no es repugnante su sabor, y a más tiene la ventaja de no producir alteraciones gastro-intestinales. Cada día estoy más satisfecho de los resultados de este remedio que está llamado a un gran papel en la terapéutica de los niños especialmente.

Dr. BALDOMERO G. BLANES.

**Para enfermedades urinarias (Sándalo Pizá)** MIL PESETAS al que presente *Cápsulas de Sándalo* mejores que las de Dr. Pizá de Barcelona.

**Juzgado municipal.**

DIA 30.

**Nacimientos.**

Luis Rubira Fernandez y Antonio Rubira Fernandez (gemelos), Ramón Llorente Gimenez y Cristobal Lopez Marchado.

**Defunciones.**

Indalecio Pardo Góngora, Eugenio Torrero Carmona, Jnan Andujar Alvarasin Joaquin Garbalan Cortes y Pastora Cubernas Rubio.

**Sección marítima.**

*Nota de los buques entrados y despachados desde el día 28 a las 2 de la tarde hasta igual hora del 30*

**ENTRADOS.**

Vapor «Numancia», de 560 tns., con carbon y salvado de Orán, y 32 pasajeros,

Balandra «Joaquina», de 60 tns., con lastre de Mazarrón.

Vapor «Molina», de 667 tns., con fruta de Denia.

Idem «Luis de Cuadra» de 963 tns., de Melilla.

**DESPACHADOS.**

Vapor «Molina», de 667 tns., con fruta para Londres y Escalas.

Idem «Numancia», de 560 tns., con lastre y pasajeros para Melilla.

Idem «Luis de Cuadra» de 964 tns tns., toneladas con carga general y pasajeros para Cartagena.

**CAMPAÑA UVERA.**

TELEGRAMA DE LOS SRES. SGOBEL Y DAY DE NEW-YORK.

La semana pasada se han vendido en este mercado 38.000 barriles. Pocas partidas alcanzaron al precio de 7.50 a 5.50. La mayoría se vendió al precio de 3.50 a 2.25.

Toda fruta llegó más ó menos picada efecto del mildew ó de otra enfermedad desconocida.

**Don Juan Tenorio**

POR

Don José Zorrilla

drama religioso, fantástico, ilustrado por los señores Perez Ferrant, Mestre, Plá y Huertes, el retrato del autor y un prólogo de D. Nicomedes Pastor Díez y elegantemente encuadrado.— CINCO PESETAS

Poesías de el mismo autor contenidas en más de cuarenta mil versos, en un solo volumen.— CINCO PESETAS.

De venta, ambas obras, en todas las librerías de España y América.

**Ultima hora.**

**Sucesos de Melilla.**

Ayer mañana llegó a este puerto el vapor *Luis de Cuadra* y al enterarnos que procedía de Melilla, a donde había ido desde Málaga conduciendo tropas por orden del Gobierno, al objeto de ver si podíamos recoger algunos detalles de la última acción, nos personamos a bordo, siendo galantemente recibidos por el capitán, que nos refirió los siguientes pormenores, después de manifestarnos el comienzo del combate y llegada del valiente general Margallo al fuerte de Camellos, a donde iba protegiendo un convoy, de lo cual ya tienen conocimiento nuestros lectores.

**Muerte del General**

Personado el general Margallo en Rostro Gordo, de vuelta de Camellos, y dada orden de retirada, salió para dirigirse a Cabrerizas Altas donde estaba la acción mas empeñada, al frente de una escolta, a caballo.

Las balas silbaban cruzando en todas direcciones, y lo mismo desde la parte baja del campo que desde las alturas del Gurugú, los moros disparaban sobre los nuestros.

Al ver la escolta que mandaba el general Margallo, un numeroso grupo de moros arremetió disparando sobre ellos y a los pocos metros el valiente general que había avanzado sobre el enemigo, soltó la espada cayendo al suelo, con dos heridas en la cabeza que le ocasionaron la muerte en el acto.

Los que acompañaban al bravo brigadier, hicieron esfuerzos verdaderamente sublimes por salvar el cuerpo de este, lográndolo al cabo y conduciéndole a la plaza.

**Lucha en el campo.**

Las dos baterías de montaña que acompañaban al general Margallo, fueron atacadas por los rifeños con verdadera furia, defendiéndose los nuestros heroicamente y disparando los cañones sobre los grandes pelotones de moros que sufrían gran número de bajas sin que por eso amenguara su coraje.

**Heroísmo de los nuestros.**

Entre los actos de valor llevados a cabo por los soldados españoles se cuenta el de un artillero que cuerpo a cuerpo luchó con varios moros hasta caer herido al pie del cañón, del que se apoderó el enemigo, así como de otro, siendo recuperadas en el acto, gracias al heroísmo de los soldados disciplinarios que se batieron como leones.

Cuando cesó el fuego, una vez replegados los moros, se recogieron los muertos y heridos para conducirlos a Cabrerizas, al levantar a uno de los artilleros, que mostraba gravemente fracturada una pierna, se notó que tenía dos cabezas de moro, asidas por los cabellos, en cada mano una.

A otros se les encontraron gran número de orejas, arrancadas a los enemigos en el combate.

**En Cabrerizas altas.**

En este fuerte se recogieron los muertos y heridos, que son en número de 12 y 50 respectivamente, que no han podido conducirse a la plaza, por ser peligrosísima la salida, efecto de estar ocupadas las faldas y cumbres del Gurugú, por excesivo número de moros.

También en dicho fuerte se encuentran encerrados seis ó siete correspondientes de periódicos.

**Más detalles.**

El fuego por ambas partes fué muy nutrido, durando casi toda la noche del sábado.

Los moros se han apoderado de nuestras trincheras, construyendo otras a unos quinientos ó seiscientos metros del Fuerte de Camellos.

El domingo llegó a Melilla el vapor *San Agustín*, conduciendo los dos batallones de *Segorbe* y *Tarifa*.

El general Macías que había llegado horas antes a bordo del crucero *Isla de Cuba*, presidió el entierro del general Margallo.

Durante la triste ceremonia, los balcones de la casa en que habitó el valiente general, así como los de otras muchas, se hallaban enlutados.

\*\*\*

Nuestro amigo el conocido comerciante don Laureano Murciano, que regresó ayer en el mismo vapor, de Melilla, y quien estuvo conversando con el general Ortega largo rato, nos ha confirmado lo que el capitán del *Luis de Cuadra* nos dijo, manifestándonos además que los moros se veían correr de un lado a otro por el campo, dando fuertes alaridos.

Dice que salieron de Málaga, llegando a las cuatro de la tarde a Melilla y que en el vapor iba el general Monroy con el batallón de Cazadores de Cataluña.

Añadió que es completamente inexacto estuviere herido el general Ortega.

**Telegramas.**

**MELILLA.**

**Manifestación**

Madrid 30, 10 m

Ayer a la salida de los regimientos de Saboya y San Fernando, hubo una gran manifestación patriótica, siendo objeto de grandes ovaciones.—Perpen.

**Continua el fuego.**

Madrid 30, 10'15 m.

El crucero «Conde del Venadito» continuó ayer haciendo fuego cañón a las kábilas que pretendían atacar a los fuertes de San Lorenzo y Camellos.—Perpen.

**Opiniones**

Madrid 30, 1 t.

«El Imparcial» dice que el patriotismo de la tropa equivale a una victoria.

Pi Margall opina que las impresiones del gobierno pueden llevarnos a una guerra

El general Martínez Campos dice que se conseguirá la victoria con 20.000 hombres, llamando antes a los reclutas de las reservas y que marcharía con mucho gusto a Melilla; pero niega llamarle gobierno.—Perpen.

**Nuestras tropas.**

Madrid 30, 1'15 t.

La prensa de Madrid hace relaciones extensísimas de los combates librados en Melilla contra los rifeños.

Todos están contestes afirmando que nuestras tropas se batieron con un heroísmo y arrojo sobre natural.

También coinciden en que Margallo salió fuerte buscando muerte.—Perpen.

**Ofrecimiento**

Madrid 30 1'20 t.

El señor Monescillo ofreció al Gobierno todo rigor sentimiento religioso unidad católica, energías, amor pátrio y apoyo ejército español.—Perpen.

**Desolación.**

Madrid 30, 1 50 t.

Durante los combates de nuestras tropas con los moros, la plaza de Melilla ofrecía un cuadro tristísimo y desconsolador.

La ansiedad se retrataba en todos los semblantes, y muchos se apresuraban a ser útiles a la patria y al ejército.

Cuando entraron en la plaza el cadáver del general Margallo, hubo momentos de pavor; pero se calmaron los ánimos, si bien la pena se apoderó de todos los corazones.

El entierro del general ha sido una gran manifestación de duelo.—Perpen.

**Los tiradores Mausser**

Madrid 30, 2 t

Confirmase que los tiradores Mausser hicieron prodigios de valor y arrojo al caer muerto Margallo, para salvar su cadáver de las garras de las kábilas salvajes.—Perpen.

**Más muertos**

Madrid 30, 2'25 t.

Encargado ya del mando el general Ortega, el capitán del fuerte de Cabrerizas altas y un soldado, fueron los primeros muertos.—Perpen.

**Heroísmo**

Madrid 30, 2'50 t.

Manifestaciones entusiastas en toda España. Desconócese con exactitud el número de muertos y heridos; pero figuran entre ellos varios jefes y oficiales.

El teniente Primo de Rivera, batióse con inusitado heroísmo, al cual debióse el recuperar dos cañones que arrebataron los moros.—Perpen.

**Lotería Nacional.**

Madrid 30, 11 m.

En el sorteo de la Lotería Nacional verificado hoy han resultado premiados los números siguientes:

Premio mayor, con 80.000 pesetas número

8.074,

en Huelva.

Segundo premio, con 40.000 pesetas número

19.377.

Tercer premio, con 20.000 pesetas número

17.576.

Con 4.000 pesetas los números 22.484 (se lee también 22.184), 1.906, 10.950 y 22.598.

Con 2.000 pesetas los números 25.657, 25.433, 24.335, 26.903, 1.410, 28.915, 25.209, 20.054, 17.099, 22.747, 25.015 y 17.176.

A demás corresponden 99 aproximaciones de 300 pesetas cada una a la centena de los tres premios mayores; dos id. de 2.000 para los números anterior y posterior del primer premio; dos id. de 1.500 para los del segundo, y dos id. de 1.000 para los del tercero.—Perpen

**ULTIMOS TELEGRAMAS.**

**Victoria**

Madrid 30, 8'30 n.

Se ha recibido el telegrama de la plaza de Melilla, diciendo que ayer obtuvimos una gran victoria en el combate que se promovió entre nuestras tropas y los moros.

Los cruceros «Conde del Venadito» y «Alfonso XII» cañonearon a los rifeños, dándoles después un ataque, obligándoles a que se retiraran más allá de la Mezquita.—Perpen.

**El Sultan**

Madrid 30, 9 n.

El ministro de Estado Sr. Moret dice que el Sultan de Marruecos, se dirige a la capital y que llegará pronto.

El general Lopez Dominguez ha facilitado una nota enaminada a atribuir al general Margallo la responsabilidad del desastre.—Perpen.

**Tropas**

Madrid 30, 9 35 n.

El regimiento de Covadonga que se hallaba de guarnición en Getafe ha marchado a Andalucía. Mañana lo hará el de Cuenca.—Perpen.

**Reunion de cortes**

Madrid 30, 9 50 n.

Los republicanos han acordado en una reunión que han celebrado, pedir que el Gobierno abra las Cortes.

Creyéndose que marchaba esta tarde el regimiento de Cuenca, acudieron a la estación mas de 8.000 personas a despedirlos.—Perpen.

**El cable**

Madrid 30, 10 n.

Se halla reunido el Consejo de Ministros. En él se acordará establecer una línea de vapores para suplir las interrupciones constantes del cable de Melilla.—Perpen.

**Consejo de ministros**

Madrid 30, 10'25 n.

En el Consejo de Ministros se ha acordado establecer las líneas de vapores correos para que hagan escala en Alborán y trasmitan a Almería las noticias de Melilla.

Que en Málaga resida un general de brigada para que se encargue del movimiento de las tropas. Leyóse los telegramas de los Gobernadores de Filipinas y Cuba, ofreciéndose al Gobierno para ir a Melilla. Anunciaron que se han abierto varias suscripciones públicas.—Perpen.

Se vende una finca rústica, situada en el pizzo Garin en el pueblo de Viator, con una casa-cortijo, y compuesta de 26 tallas de tierras. Para más informes, en Viator en el cortijo de Indalecio á bsd.

**PARA LIVERPOOL DIRECTO**

El vapor «Pinzón» saldrá sobre el 2 del corriente.

Hueco 2 500 barriles

Se despacha por los Señores Spencer y Roda.

**Almoneda.**

de muebles de una casa dos de la tarde exceptos los domingos, calle de Reyes Católicos número 13.

**ESPECTACULOS**

Teatro de Novedades.

Gran compañía cómico-dramática dirigida por el eminente actor D. José Gonzalez.

- 1.ª Sinfonia.
- 2.ª El drama en 3 actos, LA VIDA ES SUEÑO.
- 3.ª El juguete cómico en un acto. EL PANADIZO DE LOLA.

A las 8 y media.

Entrada general 2 rs.



# DE MARTES A MARTES.

## ACTUALIDADES.

### EL GENERAL MARGALLO.

Los telegramas que publicamos en nuestro último número del domingo, confirmados en un todo por los despachos oficiales, fueron leídos con vivísimo interés, y su conocimiento causó honda pena á todos los hijos de Almería.

Empeñada había sido la acción del día 27; los moros, envalentonados por el número y parapetados en sus defensas, hostilizaban á nuestras tropas, que se defendían heroicamente. Los arranques de valor temerario de nuestros soldados, la serenidad extremada del general, los accidentes todos de la lucha, se han leído y comentado con el entusiasmo de todo buen español, cuyo espíritu sufre si la patria experimenta derrotas, y goza si la victoria le sonríe.

De todo ese cuadro nebuloso del día 27, cuyos minuciosos detalles aún no conocemos; entre la humareda de la pólvora y el estampido de los cañones que resuenan por todo el campo, se levanta una figura simpática y popularísima en toda España: la del general Margallo.

Con desprecio de la vida, desafiando el peligro y acaso buscándolo, el bravo militar dirige la empeñada acción, en la que fué muerto por las traidoras balas enemigas.

La siniestra noticia transmitida con el lacónico propio del telégrafo, ha llenado de inmenso dolor todos los corazones españoles. El héroe de la campaña del día 2; la figura popularísima, el ídolo del pueblo ha muerto defendiendo la honra patria al par que su propia honra, entre la admiración de los suyos y las alabanzas de los extraños.

No exageramos si decimos, que su figura llena hoy toda España. En Almería al menos, no se habla de otra cosa desde que se supo la infausta nueva, y la silueta ya medio borrosa por las sombras que á su alrededor había hecho el Gobierno, se levanta ahora erguida sobre los muros de Melilla, para decirnos que ha peleado por la patria y por la patria ha muerto, con honra.

¡Bravo, por el soldado!

La familia de Margallo sentirá honda pena por la muerte del ser querido, pero no está sola á llorar su pérdida: le acompaña la Nación entera que le ha visto nacer y mientras la frente de los hombres se frunce y el espíritu se nubla, la mujer vierte silenciosas lágrimas sin conocer al héroe, sin haber siquiera visto su retrato, por que la dama española siente las desdichas de la patria como si fueran propias.

¡Pobre Margallo!

Se ha perdido una vida al comienzo de una campaña encarnizada; se ha dado á los feroces rifeños una satisfacción inesperada; se ha entristecido el espíritu público en los momentos de mayor entusiasmo bélico; se ha producido en la Nación un sentimiento doloroso. El espectáculo, sin embargo, ha sido edificante y el soldado habrá fortalecido su ánimo ante él, aprendiendo á morir sin temor y con la cabeza enhiesta.

¡Gloria á los héroes!

## JULIA CIRERA.

Entre nosotros se encuentra tan notable actriz.

¡Nos visitó años há. Marchóse después á América, en donde cosechó muchos aplausos y buen dinero; y si como mujer volvió cargada con el peso de algunos años como actriz volvió con gran mejora en sus sobresalientes facultades dramáticas y cómicas.

Es Julia Cirera actriz de superior mérito.

Cuando sufre, es la esfinge del dolor. En la infinitud de su mirada, revela una tristeza sin fin, arranca á su voz tonos tan amargos como la retama, á su rostro contracciones irregulares que lo desfiguran, á su boca desgarró cruel. Julia Cirera cuando sufre, es la tangible forma de la humanidad doliente.

Cuando ama, es tesoro de inagotables ternezas.

Es su mirada de plácida concentración y suavísima como la penumbra; arranca á su voz tan melancólicos tonos, que más

que habla de humana criatura, voz de ángel parece; presta á su boca recogimiento tan singular, que por ella, con infinita dulzura, desliza toda su alma y entrega todo su ser. La que ama, ama como Julia Cirera; porque así y no de otro modo, es el amor.

Cuando odia, es la estatua del rencor perdurable.

Su mirada concentrada lanza finísimos dardos que punzan el corazón; dá á sus aptitudes una fiera de pantera acorralada, á su boca una dilatación que espanta, á su voz unos tonos que vibran, con la vibración de atroz venganza.

Todas las pasiones se asoman y pasan por su rostro con celeridad pasmosa. Inimitable es cuando el rapidísimo centelleo de su mirada acusa la existencia de pasión oculta.

En la comedia, donde la acción se desliza tranquila y libre del extruendoso choque de las grandes pasiones, es Julia Cirera actriz que puede ofrecerse como modelo acabado.

Resalta en ella por modo eminente la distinción y el buen tono; espone con naturalidad y sin afectación, lo cual es harto difícil; á su penetración no se escapa el menor detalle; es finamente graciosa, dando á su voz la inflexión adecuada y la marcada intención que el pasaje requiere; cuando sonríe, la alegría se posa en su labio, cuando llora, la tristeza se posa en sus pupilas, transparentadas por las lágrimas.

Julia Cirera no chilla, viste bien, dice mejor y siente con el sentimiento del genio. Julia Cirera es una de nuestras mejores, por no decir la mejor, de nuestras actrices.

M. Guil.

## JOYAS OLVIDADAS.

CORRESPONDENCIA DEL MORO.

I.

—¡Vecinal! —¡Señor José!  
—¿Está usted llorando?  
—Lloro,  
porque Pepe se ha ido al moro  
—¿Y por eso llora usted?  
—Por él temo, no por mí,  
si preciso fuese un día,  
mujer y todo, yo iría...  
lloro... ¡porque una es así!  
Lloro, porque él es mi amor,  
porque mi encanto él ha sido,  
y lloro... ¡al fin le he parido  
con lágrimas y dolor!  
«Madre», al venir del taller  
resuelto anoche me dijo:  
—«Al moro se va tu hijo;—  
un abrazo... y á mas ver.»  
¡Y sola aquí me dejé!  
Por eso la patria grita:  
«¡Bendito el sea y bendita  
la madre que le parió!»

II

—¡Vecinal! —¡Señor José!  
—¿Está usted llorando?  
—Lloro.  
—Escribe el chico del moro?  
—De Valencia; lea usted.  
«Madre, me voy á embarcar,  
«el cielo está convidando,  
«conforme vamos marchando  
«caminito de la mar.  
«De balcones y ventanas  
«colgadas de mil colores,  
«ramos nos echan de flores  
«las muchachas valencianae.  
«Y entre cien vivas y cien  
«¡qué entusiasmo! si lo vieras!  
«bendice nuestras banderas  
«el arzobispo también.»  
—Ya estoy más contenta yo!  
—Por eso la patria grita:  
«¡Bendito el sea, y bendita  
«la madre que le parió!»

III

—¡Vecinal! —¡Señor José!  
—¿Llora?  
—De alegría lloro  
por lo que dice del moro.  
—¿Pues qué dice?  
—Lea usted.  
«Madre, ya es nuestro el Serrallo  
«unos moros van cual perros  
«por estos malditos cerros,  
«y otros huyen á caballo.  
«Un hijo de Belcebú  
«me ha rebanado una oreja,  
«mas le costó la pelleja;  
«¡ya lo ves! yo bueno; y tú?  
«¡No te afijas, voto á San!...  
«¡ah! le dirás á Petrona,  
«que he de comprarle una mona  
«cuando entremos en Tetuán.»  
—¡Ya el pobre sangre vertido!

Por eso la patria grita:  
«¡Bendito el sea, y bendita  
«la madre que le parió!»

IV

—¡Vecinal! —¡Señor José!  
—¿Está usted llorando?  
—Lloro,  
—Escribe el chico del moro?  
—Si, vecino, lea usted:  
«Hoy veinticinco... ¡victorial  
«otra vez triunfante brilla  
«la bandera de Castilla,  
«cual sol hermoso de gloria.  
«Mas un padre nuestro reza  
«por los bravos que han caído  
«y no temas que en olvido  
«eche España su grandeza.  
Digna de envidia es su suerte,  
«que á llevarse los del suelo  
«bajan ángeles del cielo,  
«y vida eterna es su muerte.»  
—Por ellos rezaré yo.  
—Y España por ellos grita:  
«Bendito sean; bendita  
«la madre que los parió.»

V

—¡Vecinal! —¡Señor José!  
—¿Llora?  
—De contento lloro.  
—Escribe el chico del moro?  
—Si, vecino; lea usted:  
«Noviembre treinta: la vil  
«morisma quiso más broma,  
«y hoy á cenar con Mahoma  
«hemos mandado seis mil.  
«Gran julepe á la canalla  
«ha dado mi regimiento.»  
¡Madre!... Me han hecho sargento  
«sobre el campo de batalla.  
«¡Y al nombrarme el general,  
«de un padre con el cariño,  
«le vi llorar como niño!  
«¿Pues, y yo?... ¡Tal para cual!»  
—¡Ay! ya soy dichosa yo.  
—Y España, al premiarle, grita:  
«Bendito el sea y bendita  
«la madre que le parió!»  
Ventura Ruiz de Aguilera.

## BOMBOS.

Vulgarmente se le aplica este nombre á los aplausos que da la Prensa á cualquier prójimo.

El por qué lo ignoro, pero me parece que será por lo que suenan.

No hay periodista que se vea libre del compromiso de dar su bombito correspondiente.

Cierto es que algunos dan motivo á que se rompa la pluma despues de escritos, pero... todo sea por Dios.

Desde el maestro de escuela que ha examinado á sus chicos, hasta el alcalde de barrio que ha reñido á un vendedor de chufas, todos se disputan el correspondiente golpe de bombo en los periódicos locales.

Y aquí tienen ustedes al pobre periodista peor que San Bartolomé antes del desuello.

Si hace el gusto, el público «extraño á estas pequeñeces» le arranca una tira de pellejo y cae la censura sobre su obra; si se revela al compromiso, el interesado le pregona.

Y por fas ó por nefas, siempre está uno en el banquillo.

¡Qué buenos periodistas saldrían si todos los aficionados se hicieran en sus comienzos émulos de Baldeón.

Yo, como ustedes comprenderán, he hecho sonar los platillos repetidas veces; pero, créanme ustedes, he pasado las de Cain.

Entre todos los bombos solo uno me ha gustado dar siempre.

El que se refiere á los actores.

Estos artistas mártires se los merecen, y mucho.

Ruiseñores que alegran el alma con sus trinos, apenas terminada su canción, las notas de ella se pierden en el aire como el son de los aplausos que se les tributan.

El actor escénico, pisa las tablas por pura vocación; su gloria es la que más halaga, pero es también la más embustera.

Ya extremeciendo hasta la última fibra del corazón, ya haciendo reír al público, agotan una existencia que no guarda para ellos otra cosa que amarguras incomprensibles.

Basta llamarse cómico para que la sociedad comulfaute se aparte de ellos. Esa sociedad que no sabe hacer otra cosa que el dulce far niente de los italianos, y entiende de arte divino lo que yo entiendo de cantar misa.

¿Qué queda del genio de Matilde Diez, de Julián Romea, de Rafael Calvo? ¿Donde están sus obras? ¿Qué conservamos de Gayarre? La memoria, solo la memoria, que es muy olvidadiza.

Tributémosles, pues, este bombo que bien se lo merecen, por mas que ellos tienen su premio en otra parte donde el lodo nunca salpica y el buen nombre es imperecedero.

En la Gloria,

Ramon Blasco Segado.

## EN TODAS PARTES CUEGEN HABAS.

Porque es verdad; ¿donde irá uno que no encuentre lo propio que le sucede?

Usted, amigo lector, si es casado, estoy seguro que habrá tenido mas de un disgusto y mas de cuatro con su mujer; si es soltero ó viudo los ten

drá á cada instante con la familia, en la fonda, ó en la casa de huéspedes.

El caso es que los tomamos. Y gordos muchas veces.

Pero yo me refiero ahora á los disgustos íntimos, á los de y en familia.

El viernes pasado me encontré en la calle á un amigo, casado, con hijos y con suegros. Llevaba el semblante descompuesto, estaba nervioso y apretaba los puños con rabia, señales todas de que iba de mal humor.

—¿Qué es eso, Bigotera? Parece que vas incomodado... ¿Há ido alguno á cobrarte alguna cuenta?

—Cállate, hombre, cállate, que soy el hombre mas desgraciado de este mundo! Esa mujer es un demonio, es una fiera es ¡un toro salamanquino!.. ¡Maldita sea hasta la hora en que la conocí á ella y á toda su casta!.. ¡Y no se me troncharon las piernas cuando la seguí!.. ¡Ojalá y me hubiera quedado manco de las dos manos antes de haberle escrito la primera carta de amor!.. ¡Bárbaro!.. ¡estúpido!.. ¡animal!.. ¡horrico!..

—¿Pero que ha sucedido para todo eso?

—Maldita la cosa, verás. Tu sabes que se me há caído el pelo; pues bien, anoche fuí á la sombrerería de Pavilo á ver si se le había curado la nariz, en ocasión que estaba sacando de unas cajas unas gorras de invierno magníficas, de lana dulce, con dibujos preciosos en colores y viseras en forma de tejado chileno. A mi ¡la verdad! se me iban los ojos detrás de las gorras, y particularmente de una que había color de cebolla triste que quitaba el sentido.

Para echar mis cuentas le pregunté á Pavilo, así como quien no hace la cosa, ¿comprendes? le dije:

—¿Cuánto podrá costar esa gorra Timoteo? ¡Pchs! cinco pesetas si es para tí, me contestó. Cinco pesetas, pensé yo; puedo estar sin tomar café doce días y no afeitarme en este mes. Pues corriente; dame la gorra y toma el duto.

Me fuí á casa tan contento, pensando en el buen invierno que iba pasar en la oficina, y en la envidia que causaría á los compañeros.

Como ya hace fresquillo y los amigos se burlan de mí, diciéndome que tengo calva de zapatero, pensé en llevarme la gorra, y al ir á sacarla esta mañana del armario me encuentro con el sitio. Pregunto, y me dice mi mujer que se la había llevado mi suegro á ver una mina de hierro.

Mira, cegué y no ví, porque como á mí suegro le suda tanto la frente ¡figúrate como la pondría! Se me desató la lengua, porque estoy muy llagado hombre, estoy muy llagado... ¿Y sabes lo que me contestó esa señora? Que era un sinvergüenza, y que el día que me casé no llevaba mas que unos calzoncillos viejos y un barril de aceitunas.

En fin, se armó la gorda, y hasta mi suegra que nunca se ha metido en nada me tiró al pasar por el comedor la lata de la manteca, y entré las dos me han echado á la calle diciéndome que soy un canalla si vuelvo... Ahora, dime tú, que es lo que yo debo hacer obrando dignamente.

—Tu lo que debes hacer, es primero tomar una naranjada—le dije.

—¡Un veneno! ¡un tiro es lo que yo tomaría! ¡Infame! sabiendo lo que yo hice con su tío cuando le dieron la perdigonada en el ojo, que si no es por mí ¡sabe Dios!

—Bueno; eso no se refiere, óyeme.

—¡Estoy muy llagado hombre, estoy muy llagado!

—¡Y dale bola!... ¿Quieres oirme ó no?

—¡Habla!... ¡Ffff!

—Lo que debes hacer es dejar que pase un rato que te desahogues, despues te vas á tu casa, comeis en paz y en gracia de Dios y listo.

—¡Eso nunca, nunca y nunca! ¡Hé jurado no volver mas á esa casa y primero me hacen astillas que faltar á mi palabra!

—Pero hombre, esos no son motivos para que tomes una medida tan violenta.

—¡Como se conoce que tu no sabes lo que es esa gentuza!.. Si no vienen de ahora estos disgustos... Mira, á los dos meses de casado me mató mi suegro un jilguero que cantaba como un ruiseñor, porque al caballero no le dejaba dormir la siesta.

Yo no dije ni una palabra. Luego me hice un gaban, y mi señor cuñado se lo llevó aquella noche al baile y me lo llenó todo de alquitran; despues me regalaron un baston con pincho, y mi señora se lo dió á su primo; otro día traje una docena de chorizos, le mandaron seis á un conocido, mi suegro se llevó cuatro y entre mi mujer y mi suegra se comieron los otros dos; por último, si yo fumo tabaco de cuarenta, mi suegro ha de fumar de lo mismo; si estrenó unos zapatos, todos quieren que les traiga zapatos; si me encuentran algun terror de azúcar en el bolsillo me dicen goloso, mal padre, mal marido, y hasta ha llegado el caso de que mi suegro me pegue.

—¡Qué barbaridad!

—Como lo oyes; me dió una trompada en la cara porque le sostuve que Alicante es puerto de mar. De modo que por estas cosas y otras me voy de mi casa y no vuelvo mas en la vida... Ahora mismo me acomodo en una casa de huéspedes, y que busquen otro Bigotera como yo.

—Considera que vas á dar un escándalo.

—¡Estoy decidido! ¿Me han quitado la gorra?

—¡Yo sabré vengarme! ¡Con que adios!

—Pero ven acá desdichado.

—Nada; no trates de convencerme, he dicho que no... ¡pues no! ¡y no!

Y se fué.

Aquella misma noche fuí al teatro á ver *El Rey que robó*, y me encontré en el ambigü á mi amigo con su señora y su mamá política, comprándoles caramelos de los Alpes.

Domingo Blasco.



SOLUCION AL TRIANGULO ANTERIOR.

F E D E R I C O  
E N A M O R A  
D A L I L A  
E M I T O  
R O L O  
I R A  
C A  
O

CHARADA.

No puede haber poesia sin «segunda» con «primera», ni tampoco una mujer sin «prima dos» con «tercera». La «cuarta» sola, es adverbio, y «prima cuarta» por fuerza el que escribe ha de tener, lo mismo de «tres primera» que la «primera» invertida agregándole la «tercia». En la vega se vé mucho, «cuarta segunda tercera». Será lector, cosa fácil, que tu mismo el «Todo» tengas de mi charada, que es nombre que puede tener cualquiera.

Casos y cosas.

Un individuo baja precipitadamente de un simón, entra en la tienda más inmediata, y pide una limosna. —Pero, hombre—le dice un dependiente, —viene usted á mendigar en coche? —Eso le demostrará á usted la prisa que me corre.

—De modo que usted nunca toma café después de almorzar? —Nunca; porque si lo tomara no podría dormir... en la oficina.

Unos niños enseñaban á unos amiguitos un nacimiento en el que faltaba la figura de San José.

Al notarlo la mamá, preguntó al más pequeño: —¿Qué has hecho de San José? ¿Le has roto? —No, mamá.

—Pues donde está? Ha ido al registro civil á hacer la declaración del nacimiento de su hijo.

Gaceta.

Dia 28

GRACIA Y JUSTICIA.—Real orden suprimiendo el correccional de Rivadeo y disponiendo su incorporación al de Lugo.

GUERRA.—Reales decretos de personal. GOBERNACION.—Real decreto concediendo temporalmente franquicia postal á la correspondencia particular de las fuerzas del ejército que guarnece á Melilla y cuerpitos destinados á bueraciones en dicha plaza.

Receta culinaria.

Bacalao á la marinera.—Cocido el bacalao, se pone en la frente con un poco de supro. caldo, en el cual se disuelve una yema de huevo cocido, un ajo machacado y un

poco de pimienta; échese aceite crudo, vinagre y cebolletas cocidas con el mismo bacalao.

ENTRADA SALIDA DE LOS CORREOS en esta capital.

	ENTRADA	SALIDA
Correo general de Madrid y Mediterraneo.	6 m.	6 t.
Idem idem de Granada.	9'30 n.	12 m. s.
Canjajar y parte Poniente.	9'30 n.	12 m. o.
Adra, Beria y Nijar.	6 m.	12 m.

Larecogida de los buzones hará una hora antes de las salidas de los correos.

Las horas de despacho para el servicio de valores declarados, de 10 á 11'30 de la mañana.

Las de imposición de certificados para correo el general de 10 á 11'30 de la mañana y de 3'30 á 5'30 de la tarde.

Nijar y toda la parte de Poniente, de 10 á 11'30 de la mañana.

Mercado de Almeria.

Precios de la plaza el día de ayer.

Granos.		REALES VN.	
Cebada.	fanega	25	
Trigos.	"	4	00
Maiz.	fanega	31	
Semillas.			
Alubias largas.	arroba	13	16
Idem cortas.	"	11	12
Garbanzas.	"	21	40
Idem de Castilla.	"	50	70
Lentejas.	"	8	10
Alpiste.	fanega	80	90
Arroces.	"	18	24
Harinas.	"	16	24

Coloniales.	
Azúcares.	arroba 41 á 56
Cacaos.	quintal 759 á 900
Cafés.	" 740 á 900
Tes verdes y negros.	libras 12 á 30
Bacalao Noruego, 1. <sup>a</sup> , 2. <sup>a</sup> y 3. <sup>a</sup> .	quintal 36 á 40
Jabon Rocamora, «Moreno».	" 116 á 120
Idem Lacarcel, pinta azul 1. <sup>a</sup> .	" 152 á 160
Idem Quesada, blancos, morenos.	" 100 á 144
Azafranes de Albacete.	libras 130 á 140
Líquidos.	
Acete.	arroba 58 á 60
Petróleo.	caja 84 á 86
Vino.	arroba 32 á 40
Vinagro.	" 14 á 20

LA PERLA ANTI-GASTRALGICA DEL DOTOR DELGADO cura los padecimientos del estómago. Medicion eficaz contra las afecciones del estómago sea dolor, anomalía ó vinagro, vómitos de las comidas; inapetencias, debilidad é hómecal, saburras, disenteria y en general para todas aquellas molestias que revuelven malas digestiones, sean ó no dolorosas. Para mayores datos dirigirse al autor. DEPOSITO.—Sevilla: El autor: farmacia Globo: Tetuan, 20. Almeria: Botica de Santo Domingo de Don Juan Vivas Peraz, Solís 1. Precio de cada frasco 24 reales.

ALMERIA. Imprenta de LA CRÓNICA MERIDIONAL.

Invitación para participar á la próxima Gran Lotería de Dinero

500,000 MARCOS ó aproximadamente Pesetas 700 000

como premio mayor pueden ganarse en caso mas feliz en la nueva gran Lotería de dinero garantizada por el Estado de Hamburgo

ESPECIALMENTE:

- 1 Premio á M. 300.000
- 1 Premio á M. 200.000
- 1 Premio á M. 100.000
- 2 Premios á M. 75.000
- 1 Premio á M. 70.000
- 1 Premio á M. 65.000
- 1 Premio á M. 60.000
- 1 Premio á M. 55.000
- 2 Premios á M. 50.000
- 1 Premio á M. 40.000
- 5 Premios á M. 20.000
- 3 Premios á M. 15.000
- 26 Premios á M. 10.000
- 56 Premios á M. 5.000
- 106 Premios á M. 3.000
- 253 Premios á M. 2.000
- 6 Premios á M. 1.500
- 756 Premios á M. 1.000
- 1237 Premios á M. 500
- 33 950 Premios á M. 148
- 18991 Premios M. 300, 200, 150, 127, 100, 94, 67, 40, 20.

MARCOS 10.816,425 ó sean aproximadamente Pesetas 15 000.000

La instalación favorable de ésta lotería está arreglada de tal manera, que todos los arriba indicados 55.400 premios hallarán seguramente su división en 7 clases sucesivas.

El premio mayor de la primera clase es de Marcos 50.000. de la segunda 55.000, así como en la tercera á 60.000, en la cuarta á 65.000, en la quinta á 70.000, en la sexta á 75.000 y en la séptima clase podrá en caso mas feliz eventualmente importar 500.000, especialmente 300.000, 200.000 Marcos de etc.

La casa infrascripta invita por la presente á interesarse en ésta gran lotería de dinero. Las personas que nos envían sus pedidos se servirán añadir á la vez los respectivos importes en billetes de Banco, libranzas de Giro Mútuo, estendidas á nuestra orden, giradas sobre Barcelona ó Madrid, letras de cambio fácil á cobrar, ó en sellos de correo.

Para el sorteo de la primera clase cuesta: I Billete original, entero; Pesetas, 9 I Billete original, medio; Ptas 4.50

El precio de los billetes de las clases siguientes, como también la instalación de todos los premios y las fechas de los sorteos; en fin todos los pormenores se verá del prospecto oficial.

Cada persona recibe los billetes originales directamente, que se hallan previstos de las armas del Estado, como también el prospecto oficial. Verificado el sorteo se envía á todo interesado la lista oficial de los números agraciados, prevista de las armas del Estado. El pago de los premios se verifica segun las disposiciones indicadas en el prospecto y bajo garantías del Estado. En caso que el contenido del prospecto no conviniera á los interesados, los billetes podrán devolverse pero siempre antes del sorteo y el importe remitido será restituido. Se envía gratis y franco el prospecto á quien lo solicite. Los pedidos deben remitirse directamente lo más pronto posible, pero siempre antes del

10 de Noviembre de 1893  
Valentin y Ca  
Expediduría general de loteria,  
HAMBURGO  
ALEMANIA

A LOS VINICULTORES

ENOSÓTERO PARA

CONSERVAR Y MEJORAR LOS VINOS

Sin emplear alcohol, yeso ni otras drogas El vino con Enosótero jamás se vuelve ágrío y siempre mejora.

EL ENOSOTERO es el único CONSERVADOR DE LOS VINOS; obra en pequeña cantidad, es de fácil empleo, mejora toda clase de vinos, es económico, inofensivo y puede emplearse en todo tiempo.

Unicos representantes en España: J. URIACH, y C.ª Moncada, número 20, Barcelona.—En Almeria, Sres. Abad y Fernandez.

SE REMITEN A TODAS PARTES.—PEDIR PROSPECTOS.

Quintas

«La Esperanza.» Sociedad para la sustitución y redención del servicio para Ultramar, con una garantía 80.000 pesetas.

Por 750 pesetas se juega la suerte redimiendo á los quintos que les toque servir en la península de Ultramar por los medios que establece la Ley.

Por 150 pesetas para los que solo pretendan librarse de Ultramar.

Por un grupo de 10 asociados que quieran librarse de Ultramar serán solo á 125 pesetas cada uno.

Suscripción especial.

Depositando 250 pesetas, se le devuelven al que le toque para Ultramar y se le sustituye gratis.

Todo depósito deberá hacerse en casa de Banca ó Banco de España.

Para mas informes pidanse al representante de la zona de Almeria, oficina: calle de la Trinidad número 7.—Torcuato Sanchez.

Se alquila

un magnífico almacen calle del Emir número 4, cerca de la cárcel. 33

El crédito General Español,

merced á nuevas combinaciones introducidas para la venta á plazos de valores públicos amortizables con premios, ofrece la adquisición, con grandes ventajas, de Obligaciones del Credit de Foncier de France, del Imperio Otomano, del Estado Independiente del Congo, de los Ferro-carriles Sur de España (Líneas Almeria), del Principado de Serbia, del Crédito Comunal Belga, de las Villas de Paris, Amberes y Bruselas, etc., etc., reembolsables con lotes de 200 á 600.000 francos.

Todos estos valores son de absoluta seguridad, perfectamente garantidos y cotizables en Bolsa y con una póliza de compra suscrita á el crédito general español, satisfaciendo sólo 10 pesetas cada mes hasta el total pago del importe de dicha póliza, se adquiere desde luego el derecho hasta 12 sorteos al año y en estos sorteos se pueden obtener premios de francos 600.000, 500.000, 300.000, 250.000, 150.000, 100.000, 50.000, 25.000, 20.000, 10.000, 5.000, 1.000, 500 y 200. Agente en esta provincia D. Joaquin G. de Mercado, establecido en Laujar y pueden dirigirse tambien al Sr. Administrador de este diario

NADIE SE SUSCRIBA A NOVELAS.

SE ALQUILAN EN LA SIGUIENTE

CONDICIONES.

Cada tomo 50 céntimos de pesetas y puede emplearse en su lectura el máximo de 20 dias.

Se admiten abonos; un mes, 3'50 ptas.; trimestre, 9 id.; semestre, 15 id.; un año, 25 id.; abonándose por un año se regala una obra de dos tomos.

A las personas que se abonen por un mes, hasta fin de Enero próximo se les regalará un magnífico Almanaque de pared para 1894.

16, Real, 16.—AUGUSTO ANDRES RIVA—Almeria.

Véase el catálogo de obras.—Se compran novelas usadas. Remitiendo 30 céntimos en sellos á esta casa se mandará números de La Última Moda.

16, Real, 16.—Almeria.

CHOCOLATES Y CAFES

DE

LA COMPAÑIA COLONIAL

Tapioca, Tes—37 recompensas industriales

Depósito general: calle Mayor, 18 y 20, Sucursal: Montero 8, Madrid

SE COMPRAN NOVELAS.

SE ALQUILAN NOVELAS.